

1863: Clouth Franz, Agentur und Commissionsgeschäft, Haupt-
 agent der Bayerischen Hypotheken- und Wechselbank
 St. Agatha 12, also noch im elterlichen Hause. Von Hand
 ist in dem Adressbuch eingetragen "St. Katharinen 1"
 Am 19.8.1863 hatte sich Franz Clouth mit Theodora Wahlenberg
 verheiratet.

1864: Clouth Franz, Commissionsgeschäft in Gummiwaren zu
 technischen Zwecken, Rosengasse 2a
 Comptoir St. Katharinen 1
 Eintragung von Hand "Hohestr. 1"

1865: Clouth Franz, Gummi- und Guttaperchawarenfabrik
 Hohestr. 1 Ecke der Sternengasse

1866: wie 1865

1867 " 1865

1868 " 1865 mit dem Zusatz "8 - 10 und 2 - 4"

1869 " 1868 Fabrik in Nippes, Comptoir und Lager Sternengasse 3, Prokurist Carl Vorberg

1870: Comptoir und Lager Hohestr. 1
 vom 15.7. ab Sternengasse 3

1871: Sternengasse 3

1872: Comptoir und Lager Hohestr. 1 Ecke der Sternengasse
~~Fabrik Sternengasse 3 und Fabrik in Nippes~~

1873: Clouth Franz, Teilhaber der Rheinischen Gummiwaren-
 fabrik Sternengasse 3, Fabrik in Nippes

1874 wie 1873

1875 " 1873

1876: Clouth Franz (Franz Clouth, Carl Vorberg)
 Rheinische Gummiwaaren-Fabrik, Sternengasse 3

1877 wie 1876

1878: Franz Clouth, Rheinische Gummiwarenfabrik (8 - 5)
Inh. Franz Clouth in Riehl, Florastr. 99
und Carl Vorberg, Kunibertsgasse 11a
Niehlerweg 43

Diese Eintragungen wiederholen sich bis 1884.

1884: Franz Clouth, Niehlerweg, Fernsprecher 110.

Im Annonçenteil des Adressbuches erscheint erstmalig 1865
eine grosse ganzseitige Annonce:

Gummi- und Guttaperchawaren-Fabrik von Franz Clouth in
Köln, Hohestr. 1 Ecke der Sternengasse

- a) zu technischen und chemischen Zwecken
- b) zu chirurgischen Zwecken
- c) kurze Waren

Zu jeder dieser drei Rubriken gehört eine Aufzeichnung der
diversen Artikel.

Im Jahr 1873 lautet die Annonce:

Rheinische Gummiwarenfabrik von Franz Clouth,
Comptoir und Lager Sternengasse 3, Fabrik in Vorstadt Nippes
Niehlerweg 14 + 15

1876: In der Annonce heisst es u.a. "Fabriken in Vorstadt
Nippes."

Von 1877 ab erscheint keine Annonce mehr.

Ein Beweis für die Propaganda, die Franz Clouth auch im
Ausland machte und von den Beziehungen dorthin ist eine
Annonce in der New-Yorker Handelszeitung vom 15. April 1876
gemäß Abbildung. Fotokopie. Seite 15 in 16.

Im Firmenregister des Amtsgerichtes zu Köln sind folgende Eintragungen:

Nr. 805

Spalte 1: Bezeichnung des Firmen-Inhabers

Kaufmann

Franz Julius Hubert Clouth

in Cöln

Spalte 2: Ort der Niederlassung

Cöln

Spalte 3: Bezeichnung der Firma

Franz Clouth

Spalte 4: Zeit der Eintragung

Eingetragen am 26. Mai 1862

(Akten über das Firmenregister Band VIII. Fol. 124)

Spalte 5: Bemerkungen

Der Kaufmann Carl Vorberg in Cöln ist in das Handelsgeschäft des Kaufmannes Franz Julius Hubert Clouth als Gesellschafter eingetreten und in die nunmehr unter der Firma "Franz Clouth Rheinische Gummiwaarenfabrik" bestehende Handelsgesellschaft unter Nr. 1251 des Gesellschaftsregisters eingetragen.

Eingetragen am 4. April 1872.

13

In Gesellschafts-Register des Amtsgerichtes zu Köln unter
Nr. 1251

zu R. 296

Spalte 1: Firma der Gesellschaft

Franz Clouth

Rheinische Gummi-Waaren-Fabrik

Spalte 2: Sitz der Gesellschaft

Köln

Spalte 3: Rechtsverhältnisse der Gesellschaft

Die Gesellschafter sind:

- 1.) Franz Julius Hubert Clouth und
- 2.) Carl Vorberg, beide Kaufleute in Köln

Die Gesellschaft hat mit dem 1. April 1872 begonnen.
Jeder der beiden Gesellschafter ist berechtigt, die Gesellschaft zu vertreten.

Eingetragen am 4. April 1872

gez. Weber, Sekretär

Die Handelsgesellschaft ist durch gegenseitiger Übereinkunft aufgelöst. Der Fabrikbesitzer Franz Julius Hubert Clouth in Köln-Nippes setzt die Handelsgesellschaft in Köln-Nippes unter unveränderter Firma fort. Vergleiche Nr. 1365 des Firmenregisters.

Eingetragen auf Verfügung vom 13. Dez. 1899 am selben Tage.